



**Nombre del alumno: Edwin Dionicio  
Coutiño Zea**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruiz**

**Nombre del trabajo: control de lectura.**

**Materia: interculturalidad y salud 1.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: 1-A**

## NIVELES DE ATENCIÓN, DE PREVENCIÓN Y ATENCIÓN PRIMARIA DE LA SALUD.

### NIVELES DE ATENCIÓN.

Los niveles de atención, para mí, son las instituciones que apoyan y ayudan a la población un ejemplo muy claro es en el ámbito de salud, para poder atender a las personas de la población que lo necesiten, el artículo no los define como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. En salud se encuentran tres niveles de atención.

El primer nivel es el más cercano a la población. Resuelve necesidades de atención básicas y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Establecimientos de baja complejidad, como consultorios, policlínicas, centros de salud, etc. Se resuelven aproximadamente 85% de los problemas precatentes. Realizando una atención oportuna y eficaz. Este nivel de atención se puede ver más en pueblos, colonias, en poblaciones pequeñas, pero la realidad es que no todas las colonias tienen un centro de salud para asistir, este nivel es como la puerta de entrada al sistema de salud.

El segundo nivel de atención se ubican los hospitales y establecimientos donde se prestan servicios relacionados a la atención en medicina interna, en este nivel ya

existe un mejor equipo médico, mucho más herramientas para tratar a pacientes con complicaciones que no se pueden tratar en un primer nivel, y en este segundo nivel ya hay mucho más equipo médico para poder intervenir a los pacientes y este ya cuenta con algunos especialistas, como en pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría, el primer nivel y el segundo nivel de atención se estima que se puede resolver hasta 95% de problemas de salud de la población. Este nivel recibe a pacientes que no pueden ser atendidos, estén graves y se necesiten de más materiales o operación que están en un primer nivel y son enviados al segundo nivel a hospitales en etc.

El tercer nivel de atención es reservado para problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología. Deben de tener a sus cobertura debe de ser la totalidad de un país, o gran parte del dicho país. Resuelven aproximadamente el 5% de los problemas de salud que se plantean. Algunos ejemplos son los hospitales pereira Rossell, Maciel, Centro Nacional de Quemados (CENQUÉ), centros de diálisis, entre otros. Como nos dice el artículo este es el nivel más complejo, más equipado, que trata a los pacientes con patologías complejas, por que necesitan llevar un procedimiento muy estricto, los pacientes que están muy complicados y no pueden

ser tratados en el segundo nivel de atención son trasladados a el tercer nivel para una mejor atención y seguridad para el paciente y para el que lo esta atendiendo. El artículo nos menciona, sobre dos tipos de sistema, el primero es la referencia, es como ya había comentado que va como una escalerita, es cuando un nivel bajo transfiere la responsabilidad del cuidado de la salud de un paciente o el procesamiento de una prueba diagnóstica, a otro establecimiento de salud de mayor capacidad resolutiva. la contrarreferencia es el otro sistema, este es lo, bueno se podría interpretar así pero mejor no, la contrarreferencia es el procedimiento administrativo-asistencial mediante el cual un vez resuelto el problema de salud, devuelven la responsabilidad del cuidado de salud del paciente o el resultado de una prueba diagnóstica, al establecimiento de salud referente, de menor complejidad) para su control y seguimiento necesario.

Los niveles de complejidad al igual son tres, el artículo nos define complejidad como el número de tareas diferenciadas o procedimiento complejos que comprenden la actividad de una unidad asistencial y el grado de desarrollo alcanzado por ella. El primer nivel de complejidad se refiere a policlinicas, centros de salud, consultorios, entre otros, donde asisten o pueden asistir profesionales como Médicos

Familiares y comunitarios, pediatras, ginecólogos, médicos generales. En el segundo nivel de complejidad, al igual que en el nivel de atención, a los hospitales con especialidades como medicina interna, pediatría, Ginecología, cirugía general, Psiquiatría, etc. El tercer nivel de complejidad se refiere más a establecimientos que realizan prestaciones médicas y quirúrgicas con presencia de subespecialidades de estar.

Existen tres niveles de prevención, primaria, secundaria y terciaria, que nos ayudan (medidas destinadas) no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como factores de riesgo, sino también a detener su avance y atenuar sus consecuencias una vez establecida, esta definición es según la OMS.

También encontramos en estos niveles, del sistema de salud, algo muy importante para poder hacer una buena labor como médico, la promoción de la salud, para ayudar a la población dar conocimientos nuevos y los medios necesarios para ejercer un mayor control sobre su propia salud y así poder mejorarla. Todos estos niveles de salud es muy importante para poder entender como funciona el sistema de salud.

### **Referencias bibliográficas.**

Dr. J. Vignolo. (2011). Scielo. Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Recuperado el 30 de noviembre de 2020, de [http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1688-423X2011000100003](http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003)